



中島川河口の新大橋

写真に見る

115年前の長崎

日露戦争時代

姫野 順一

□ 9 □

出島東端から中島川河口が要求し、明治になつて完成した新地方面を望む。右の高台は旧大徳寺境内、左の高台は愛宕山である。内浦と呼ばれた長崎湾奥はまだ埋め立てが進んでいない。

白い木橋は、明治2(1869)年に新地から築町に架けられた約90坪の新大橋。幕末に居留地の外国人の遊歩道の一部である。梅香崎は新地と梅香崎橋でつながり、築町と出島にも出島橋が架かり、出島の陸地化が始まった。

白い木橋は、明治2(1869)年に新地から築町に架けられた約90坪の新大橋。幕末に居留地の外国人の遊歩道の一部である。梅香崎は新地と梅香崎橋でつながり、築町と出島にも出島橋が架かり、出島の陸地化が始まった。

は明治20年代と思われる。和洋折衷の洋館は、明治初年に中国商社の裕源号があつた新地4番(旧長崎フジントンホテルの場所)に、明治19(1886)年に開業したからすみ販売の松本商店である。松本は長崎の豪商

明治3年の長崎会所の解体期に、資金は長崎の豪商13名による協力社に継承された。このうち、為替と貸付は商工会議所常議員も務めた。東浜町の永見・松田商事が幹(左)や県立長崎病院の病棟(右)が見える。

は、名物となる大楠の太い幹(左)や県立長崎病院の病棟(右)が見える。

明治12年、築町で長崎商法会議所が発足し、4年後に

明治37年には出島前面が

埋め立てられ、新大橋際に流れ出ていた銅座川は新地側に変流され、川口に出島橋が登場する。

外国人が要求した遊歩道

随时掲載します

(長崎外国語大学長)